

NEUES IN DIESEM SCHULJAHR

WIR GEHEN NEUE WEGE ...

ME-INFOTRUCK

24.-26-OKTOBER 2023

Wir freuen uns sehr, dass uns zum ersten Mal der ME-InfoTruck vom Arbeitgeberverband SÜDWESTMETALL, Bezirksgruppe Ulm besucht.

Die Schüler*innen erhalten ein breitgefächertes Angebot an Ausbildungsplätzen und Betrieben in der Region. Sie dürfen sich multimedial an komplexen elektronischen Projekten und Simulationen ausprobieren,

Weitere Infos finden Sie unter:



WI.FO!-LAB

DIGITALER UNTERRICHT MIT DEM WI.FO!-LAB

Mit einer Vielzahl von Medientypen und Online-Anwendungen forschen die Schüler*innen selbständig, unabhängig von Ort, Zeit und Richtung. Dabei setzen sie sich systematisch mit exemplarischen Problemstellungen im Spannungsfeld zwischen Wirtschaft, Ethik und Digitalisierung auseinander. Die bereitgestellten Module „Wie wir morgen einkaufen – Super! Märkte 4.0?!“ und „Wie realistisch ist die Robocalypse? – Digitaler Strukturwandel in der Arbeitswelt“ orientieren sich an den curricularen Vorgaben und nutzen die Methodik des Forschenden Lernens.

Unsere Achtklässler wurden für die Teilnahme an diesem Modellversuch ausgewählt. Sie werden dabei von ihren WBS-Lehrern Frau Kern und Herr Sappl begleitet.



FREMSPRACHENASSISTENT

HERZLICH WILLKOMMEN



mein Name ist Cian Tempest und ich bin 20 Jahre alt. Ich studiere die Fächer Deutsch und Spanisch an der Durham University in England. Ich freue mich sehr als Fremdsprachenassistent an die Michel-Buck-Gemeinschaftsschule zu kommen. Ich hoffe meine Muttersprache und Kultur mit allen teilen zu können. In meiner Freizeit gehe ich gern spazieren, singe, spiele Klavier und backe.

ZUKUNFTSLOTSE

AUF DEM WEG IN DIE ARBEITSWELT



Seit Mitte letzten Schuljahres haben wir das Projekt Zukunftslotse für die Klassenstufe 8 gestartet. Wir haben das große Glück, eine von 3 Pilotschulen sein zu dürfen, um Schülerinnen und Schüler gezielt zu fördern, die vorwiegend nach Klasse 9 in eine duale Ausbildung starten möchten. Dabei wird das komplette Bewerbungsmanagement sowie die Erlangung und Stärkung einzelner Schlüsselkompetenzen forciert. Für die jetzige Klassenstufe 8 sind wieder 10 freie Plätze zu vergeben. Finanziert wird dieses Projekt von der Agentur für Arbeit, der Handwerkskammer Ulm, sowie der IHK. Weitere Infos erhalten Sie von unserer Berufsberaterin Fr. Bianco bzw. an den Elternabenden.

NEUES IN DIESEM SCHULJAHR

WIR GEHEN NEUE WEGE ...

BISS-TRANSFER

LESEFÖRDERKONZEPT KLASSE 1-4 UND 5/7

Sprachliche Kompetenzen sind der Schlüssel für Erfolg in der Schule, im Beruf und im sozialen Umfeld. Unsere Schule beteiligt sich am landesweiten Förderkonzept „BiSS-Transfer BW“. Ziel von BiSS - Transfer BW ist die Stärkung und Förderung der Lesekompetenz (Lesefertigkeiten und Lesefähigkeiten) der Schülerinnen und Schüler in der Grundschule. Das Leseförderkonzept soll dazu beitragen, dass der Anteil der Kinder, welche die Mindeststandards im Lesen nicht erreichen, reduziert wird. Die Verankerung von Lesebänden in den Klassenstufen 1-4 ist ab diesem Schuljahr verbindlich und zweimal pro Woche im Stundenplan der Klassen ausgewiesen.

Auch die Entwicklung der Lesekompetenzen aller Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufe liegt uns am Herzen. In Anlehnung an die positiven Erfahrungen anderer Bundesländer wie z.B. Hamburg, Rheinland-Pfalz oder Nordrhein-Westfalen wollen wir die Leseförderung auch in der Sekundarstufe implementieren. Im Stundenplan der Klassenstufen 5 und 7 ist im Fach Deutsch wöchentlich ein „Leseband“ ausgewiesen, in dem der Fokus auf der Förderung der Leseflüssigkeit und des Leseverständnisses liegt.



LRS-FÖRDERUNG

KLASSE 5/6

Im Rahmen unseres schulinternen Konzepts der Persönlichkeitsstärkung GPS (Gemeinsam Persönlichkeit Stärken) bieten wir Kindern der Klassenstufe 5 und 6, die eine Lese-/ Rechtschreibschwäche haben, eine LRS-Förderung an. Ziel unserer schulischen Förderung soll sein, dass die betroffenen Kinder (wieder) Freude am Lesen und Schreiben entwickeln, Versagensängste abbauen und ihr Selbstwertgefühl gestärkt wird.

SCHWERPUNKTWAHL

KUNST/GESTALTUNGS- UND MEDIENTECHNIK
BZW. MUSIK KLASSENSTUFE 9 + 10

Ein Angebot der besonderen Art gibt es ab jetzt für die Schülerinnen und Schüler der Klassenstufe 9 und 10. Durch die Kooperation mit dem Technischen Gymnasium Bad Saulgau (Schwerpunkt Gestaltungs- Medientechnik der Willi-Burth-Schule) ist es uns gelungen, für diese Klassenstufen ein Wahlangebot einzurichten. Die Schülerinnen und Schüler wählten zwischen Kunst/Gestaltungs- und Medientechnik bzw. Musik.

In diesem Zusammenhang begrüßen wir ganz herzlich in unserem Kollegium die Lehrerin Sandra Schlee. Inhaltlich beschäftigen sich die Neunt- und Zehntklässler*innen im Fach GMT mit Visualisierungstechniken, Grafik (Logo-Gestaltung), Layout-Gestaltung (Plakat), Kreativitätstechniken, Bildkompositionen und mit der Einführung in die Gestaltung von Werbebildern.

Wir freuen uns sehr über dieses Angebot und auf eine weiterhin gute Kooperation mit dem TG Bad Saulgau.

SCHULWEGPLAN

SICHERER SCHULWEG

Um den Schulweg v.a. für unsere Grundschüler aus Ertingen, Erisdorf und Binzwangen sicherer zu machen, wurde der tägliche Weg zur Schule und mögliche Problemstellen entlang der Schulwege unter die Lupe genommen. Wir danken allen Eltern der Grundschule, die im vergangenen Schuljahr an der Befragung teilgenommen haben. Der neu erstellte Schulwegplan empfiehlt den Kindern möglichst sichere Schulwege. In diesem Zusammenhang bitten wir alle Eltern der neuen Erstklässler*innen, mit ihrem Kind den Schulweg zu begehen und das Kind auf mögliche Gefahrenstellen aufmerksam zu machen. Die Erstklässler erhalten den Flyer in den ersten Schultagen. Im Anschluss finden Sie den Schulwegplan auf unserer Homepage unter www.michel-buck-gemeinschaftsschule.de.

